

16. Oktober 1948

Die christliche Lehre nach dem Heidelberger Katechismus. Vorlesung, gehalten an der Universität Bonn im Sommersemester 1947 von Karl Barth.

Barth schreibt im Vorwort: Unser Wissen ist Stückwerk und was hier vorliegt ist eine (unvollendete) Skizze. Die Vorlesung wurde ihm abverlangt und da seine „Dogmatik im Grundriss“ viele dankbare Leser gefunden hatte, entsprach er dem Wunsche. Freilich ist er nicht ganz durchgekommen. Die letzten Fragen werden nur noch mit Leitsätzen beantwortet, die vorhergehenden Ausführungen sind die Bearbeitung eines Stenogramms.

Der Heidelberger Katechismus erfährt heute wieder eine viel grössere Wertschätzung als während langer Zeit und mancher wird gerne diese Erklärungen dazu lesen. Das Buch ist, wie „Die Dogmatik im Grundriss“ einfach geschrieben, so dass es auch der Nicht-Theologe gut verstehen kann.